



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Hacia el año 2006, comienza a funcionar el Grupo "Madres con Madres", una organización no gubernamental asentada en la ciudad de General Roca, cuyos pilares fundamentales son la lactancia materna, el parto humanizado y la confianza en la propia naturaleza. En correspondencia con ello, desarrolla tareas de promoción de la lactancia materna, convocando a participar a toda la comunidad interesada en materia del parto respetado y lactancia; trabajo sincronizado a las actividades que desarrollan médicos neonatólogos, pediatras y enfermeros del Hospital de la ciudad.

El cometido del Grupo es "maternar plenamente y nutrir a nuestros hijos con puro amor". Dentro de sus objetivos es trasladar información y tranquilidad a las mujeres sobre temas tan importantes como el embarazo, el parto, la lactancia, la crianza. "Somos un grupo de mujeres profesionales de diversas áreas, y nos une la realidad de haber transitado la maternidad con objetivos y problemáticas comunes. Esto nos llevó a querer nuclearnos, para recuperar el instinto perdido, y transmitir nuestras experiencias vivenciales a otras mujeres que se encuentran transitando las primeras etapas de la maternidad".

La referente de este grupo es Maria Ester Panchenko, Enfermera Profesional especializada en Neonatología, quién colabora en la recuperación de la lactancia materna perdida en prematuros, en niños que han sido alimentados con biberón, preparación de la madre previo al parto y trabajo conjunto con el padre, madre y/o cualquier miembro directo de la familia. Su experiencia profesional, la convierte en referente de la lactancia.

Junto a Maria Ester, trabajan Natalia Bove, Luz Mendiola, Mariela Gómez y Cecilia Franetovich, madres que se encuentran organizadas para trabajar conjuntamente: Maria Ester recorre casa por casa, asistiendo a madres que tienen problema con la lactancia o acompañando en el trabajo de parto; Cecilia, Natalia y Mariela, asistiendo y asesorando a las mamás que se acercan con sus inquietudes y/o compartir experiencias. Luz, a quién le tocó vivir la experiencia de dar a luz gemelos prematuros, y en la actualidad, se encuentra trabajando arduamente en la Fundación Multifamilias, una organización con la que trabajan conjuntamente desde hace un tiempo, brindando apoyo a las embarazadas o mamás embarazadas de múltiples a través de mails, chat, notas periodísticas, y un nuevo espacio en Facebook. Vale recalcar que hacia el año 2008, se realizó conjuntamente con la Fundación Multifamilias, una charla



Legislatura de la Provincia de Río Negro

gratuita que contó con la participación de la Dra. Fatone (psicoanalista y especialista en niños múltiples) y la Lic. Laura Pergola (Presidente de la Fundación) y gran concurrencia de personas.

Periódicamente, llevan a cabo talleres, charlas y encuentros sobre parto respetado y lactancia, convocando a profesionales de la región, para enriquecer la propia experiencia vivencial. El objetivo es colaborar con los miedos, ayudando a recuperar la confianza en uno mismo, brindando esperanza y tranquilidad a quienes lo necesitan". Por ello, "buscamos profesionales de la salud, que respeten los tiempos, los silencios y la privacidad de cada madre y cada niño".

Mantienen realizando dos encuentros-taller gratuitos: uno en el mes de mayo, con motivo de celebrarse la Semana mundial del parto respetado, y otro en el mes de agosto, en el marco de la Semana mundial de la lactancia materna. Tiempo atrás, tuvieron un espacio en Radio El Valle (de General Roca) en un programa radio denominado "Hablando en serio", y también, participaron en la Revista Rocaic, desarrollando temas sobre lactancia materna.

Cabe resaltar, que las actividades que realizan son convocadas y gestionadas por el mancomunado esfuerzo y voluntad de las integrantes del Grupo, y abiertas a toda la comunidad que quiera cerciorarse sobre los derechos de la mujer durante el desarrollo del parto, los riesgos de las cesáreas, las rutinas innecesarias de las instituciones médicas.

Bajo la conducción de Maria Ester, la convocatoria de los talleres convergen al intercambio de experiencias personales y las técnicas que erradiquen miedos y mitos de los participantes , además de concientizar sobre los innumerables beneficios de la lactancia materna. En otro orden, y con la propia palabra, se instruye a embarazadas sobre la importancia de permitirse vivir el parto como un hecho natural, fisiológico, involuntario e irreversible, de conexión al saber interno y la fluidez de las emociones, en ése momento tan único donde madre-padre-bebé se convierten en los únicos protagonistas.

Cabe reconocer el profesionalismo y disposición permanente de María Ester Panchenko, quien transmitió su experiencia personal a través de los cargos: Directora Provincial de Enfermería, Jefa del programa de Maternidad e infancia de Río Negro, responsable de la implementación de las normas de la Organización Mundial de la Salud relacionadas a la maternidad, capacitadora en temas relacionadas a salud y ha sido instructora de la Escuela de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Auxiliares Técnicos de Enfermería de Río Negro, y fue miembro del Grupo de Estudio y Trabajo Latinoamericano de Cáncer.

Precisamente por su idoneidad, su fuerte compromiso ético con la causa de la educación maternal y su fuerte vocación social y sensible de ayuda y asistencia a las madres durante el proceso de embarazo, Maria Ester Panchenko es nombrada ciudadana ilustre por el Consejo Deliberante de General Roca.

Desde este humilde espacio, y su inmutable convicción moral, Maria Ester transmite valores de gran significancia como el respeto por las familias y el reconocimiento por la vida humana y la dignidad de la procreación, oficiando con su enseñanza y asistencia a todas las madres y familias que necesiten de su ayuda y atención.

Por su inconmensurable esfuerzo, su gran trayectoria profesional, expuesta oficiosamente al servicio de toda la comunidad interesada, desde nuestro Bloque apoyamos y valoramos el esfuerzo personal de Maria Ester Panchenko y a la Organización "Madres con Madres".

Por ello:

Autores: Martha Ramidan, Beatriz Manso.

Acompañante: Fabián Gatti.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, educativo ,cultural y sanitario las actividades que desarrolla la organización "Madres con Madres" fundada y conducida, en la actualidad por la enfermera María Esther Panchenko, abocada fundamentalmente a la enseñanza de la maternidad, la lactancia materna y el parto humanizado, constituyendo un ejemplo del respeto y dignidad por la vida humana.

Artículo 2°.- De forma.